
Protokoll der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 17.10.2024 

Beginn:   19:32  

Ort:   Sitzungssaal 
Sitzungsleiter: Dietmar Gruchmann 
Anwesend:   Ulrike Haerendel, Sara Hofmann Cumani, Gerlinde Schmolke 
(Protokollführung), Christian Nolte, Hans Peter Adolf, Daniela Rieth, Josef Euringer, Josef Kink, 
Michaela Theis, Jürgen Ascherl, Christian Furchtsam, Harald Grünwald, Manfred Kick, Christian 
Nolte 
 
Verwaltung:       Frau May, Herr Kaiser, Frau Gschlössl, Herr Gotterbarm 
Presse:       1 

Öffentlicher Teil 

1 Nachtragshaushalt 2024 
Erfreuliche Mehreinnahmen, aber auch Mehrausgaben sind zu verzeichnen. Frau Gschössl 
erklärt die Daten. 
Herr Ascherl zeigt sich erfreut, mahnt aber wegen Kreisumlage zur Vorsicht für 2026. 
Herr Nolte fragt nach den Daten der Demoskopie. Der BM rechnet mit weniger Geburten. 
Frau Rieth fragt nach dem Platzdefizit bei der Kinderbetreuung laut SZ. Der BM widerspricht. 
Frau Haerendel fragt nach den Heizungskosten für Römerhof und B2.  Diese sind jetzt enthalten 
bzw. höher. 
Beschluss: +, einstimmig 

2 Modifikation Preismodell Bürgerhaus: Inkludierung obligatorischer Leistungen 
Nicht alle Mieter brauchen einen Techniker für bestimmte Gebäude, aber für den großen Saal ist 
es Pflicht. Die Miete mit Techniker ist förderfähig. Die Regelungen zu Sportstätten und 
Bürgerhaus werden damit vereinheitlicht. 
Frau Haerendel freut sich über die Ergänzung. Erste Förderbescheide sind ergangen und Vereine 
wissen Bescheid., 
Der BM weist darauf hin, dass noch nicht alle Vereine Anträge gestellt haben, obwohl sie 
berechtigt sind. Fristende naht! 
Es werden alte bereits bestehenden Verträge geändert. Das Günstigkeitsprinzip zählt. 
Beschluss: +, einstimmig 

3 Förderrichtlinie der Stadt Garching zur Unterstützung des Werner-Heisenberg-
Gymnasiums 
Die Lehrer müssen an Klassenfahrten eilnehmen, bezahlen müssen sie selbst. So ist die 
Vorgabe des Ministeriums. Sie können eine Förderung von der Stadt Garching erhalten. 
Beschluss: +, einstimmig 

4 Mitteilungen aus der Verwaltung 
Die Mittelschule hat jetzt 13 Klassen, 14 oder 15 zukünftig, Der BM weist auf die Deutschklasse 
aus dem LK hin, die in Garching stattfindet.  

Sonstiges; Anträge und Anfragen 
Frau Theis fragt zum Termin 11.11. 24. späterem Einsteigen. Herr Grünwald bittet die Themen 
und Fragen vorab an die Fraktionen zu schicken. 
Eine Bewerbung zum Bürgerhaus klingt erfolgversprechend. In der nächsten Sitzung kann sich 
der Bewerber im nicht öffentlichen Teil vorstellen. Das Catering kommt eventuell schon dieses 



Jahr, der Rest im Frühjahr. 
Frau Haerendel fragt zum Termin am Freitag, 18.10.24 mit WHG und Schülern aus Lörenskog. 
Frau Theis kündigt 2 Gewinnervideos an. 
Herr Furchtsam sagt, das Zelt wurde angeschafft und steht seit einer Stunde im Ortspark. 

Ende 20: 05 

 


